



TÉMOIGNAGE EURASANTÉ

QUI ÊTES-VOUS?

Eurasanté est l'agence de développement économique de la filière santé-nutrition de la région Hauts-de-France. Depuis plus de 20 ans, Eurasanté accompagne les chercheurs, porteurs de projet, entreprises de notre territoire. Cette situation unique à l'intersection des domaines de la santé, de l'économie, et de la recherche fait d'Eurasanté un acteur précieux pour le lancement de projets innovants.

COMMENT EURASANTÉ EST IMPLIQUÉE DANS LES PROJETS EUROPÉENS ?

Eurasanté est impliquée depuis plus de 12 ans dans des consortia de projets européens. Au cours de ces années, nous avons intégré une trentaine de projets européens avec pour objectifs d'aider à la valorisation de la recherche et/ou booster l'internationalisation de start-ups et entreprises.

Actuellement, nous sommes impliqués dans 18 projets européens, notamment dans le cadre des programmes transfrontaliers et transnationaux européens Interreg, financés par le Fonds Européen de Développement Régional (FEDER). Ces projets nous lient à 127 partenaires issus de 17 pays.

Le soutien apporté par le FEDER au travers de ces projets nous ont permis de faire émerger et d'accompagner des projets de recherche collaborative, de création et de développement d'activités d'acteurs régionaux de la filière santé-nutrition, en coopération avec des acteurs européens. En 2019, le FEDER nous a permis de financer nos projets européens à hauteur de plus 467 000€. Les thématiques soutenues sont diverses et couvrent tous les sous-secteurs de notre filière, à savoir par exemples la cardiologie, l'impression 3D au service de la santé, l'oncologie, la pharmaceutique, l'e-santé ou encore la silver économie. Nous nous engageons également de plus en plus dans des programmes sectoriels Horizon 2020 (nous sommes actuellement leader d'un projet Innosup).

QUELLES SONT VOS ACTIONS EUROPÉENNES?

Fort de ces expériences, nous mettons notre expertise en montage et suivi de projets européens au service des entreprises de notre filière, afin de les accompagner dans le décryptage d'opportunités de financement, ainsi que dans le montage et le suivi de leurs projets européens. En ce sens, nous réalisons par exemple nos newsletters « Les appels à projets européens à portée de main » afin de leur partager les informations clés sur les prochains appels pouvant les intéresser. Nous sommes également animateur au côté de la Région Hauts-de-France du groupe de travail « RERI Santé », afin d'aider à la mise en relation entre entreprises et chercheurs pour aider à l'émergence de nouveaux consortia.

BOOST4HEALTH: UNE SUCCESS STORY

Récemment, le projet européen [Boost4Health](#) du programme [Interreg Europe du Nord-Ouest \(ENO\)](#) s'est distingué par ses résultats. Composé d'un consortium de 11 partenaires européens de 7 pays différents, Boost4Health avait pour objectif de favoriser l'internationalisation des PME européennes dans le domaine des sciences de la vie grâce à la construction d'un écosystème favorable et d'un programme d'accompagnement adapté.

Au total, durant les 4 années du projet, plus de 400 entreprises ont bénéficié de service de coaching et de mise en réseau, favorisant la création d'environ 300 emplois. 12 PME des Hauts-de-France ont bénéficié de services personnalisés et de vouchers soutenant leur croissance à l'international. Fort de son succès, Boost4Health a obtenu une extension lors d'un appel à projet de capitalisation du programme Interreg ENO dédié aux projets présentant de très bons résultats et nous permettant de soutenir encore plus de PME régionale dans leur croissance internationale. Cette extension démarre en ce printemps 2020 pour une durée de 2 ans."